

DÉCOUVRIR LA FRAUDE : LES DIFFÉRENTES TRAJECTOIRES

L'insémination frauduleuse réfère à la substitution intentionnelle de l'échantillon de sperme, choisi par les parents, par celui d'un autre donneur (ou du médecin) pendant une insémination artificielle.

Les **personnes nées de l'insémination frauduleuse** découvrent les circonstances entourant leur conception de multiples façons. Parfois, elles ne savaient pas que leurs parents avaient eu recours à des services de fertilité pour les concevoir.

Certaines personnes lèvent le voile sur la fraude, par hasard, en faisant un **test ADN** en vente libre.

D'autres se questionnent lorsque des cas de fraude, impliquant le médecin de leur clinique de fertilité, sont rapportés dans les **médias**.

Enfin, des personnes découvrent la fraude, alors qu'on leur diagnostique une **condition médicale** génétique.

NATURE DE LA FRAUDE

Père	<i>substitué par</i>	Donneur
Père		Médecin
Donneur choisi		Médecin
Donneur choisi		Donneur différent

Cette découverte suscite toutes sortes de réactions parmi les personnes nées de la fraude.

Leurs réactions peuvent différer en fonction de leur **proximité** avec le géniteur initialement choisi (le père versus un donneur anonyme).

L'**accès aux origines** peut également influencer leurs réactions : certaines personnes apprennent l'identité jusqu'alors inconnue de leur géniteur (p. ex. : le médecin au lieu d'un donneur anonyme), tandis que d'autres en sont maintenant privées (p. ex. : un donneur anonyme au lieu du père).

Après avoir utilisé un test d'ADN en vente libre, Nicholas découvre que l'homme qui l'a élevé n'est pas son père biologique. Les personnes avec qui il a des *matches* sur le site de généalogie lui apprennent la terrible nouvelle :

Une des personnes a dit : « Si tu googles le nom Donald Cline, ça va probablement t'aider à comprendre plus de choses. Et tu vas commencer à te poser des questions. » (...) Je ne sais pas si c'était une « erreur », mais j'ai googlé le nom. (...) Et j'étais comme : « Qu'est-ce qui se passe ? Qu'est-ce que c'est que ça ? » Ma tête a commencé à formuler plein de questions. J'ai texté ma mère (...), parce qu'on ne m'avait jamais dit que mes parents avaient consulté un médecin spécialiste de la fertilité.

Plusieurs trajectoires mènent à la découverte de la fraude : qu'elle soit consécutive aux résultats d'un test ADN en vente libre, à l'attention médiatique sur des cas de fraude ou encore à une condition médicale héréditaire. Une fois la fraude démasquée, les réactions des personnes concernées sont influencées par la nature de la fraude et par les informations disponibles sur leurs origines.